

www.ashah.ch

Chères amies, Chers amis,

Nous voici déjà à Noël et nous espérons que vous allez toutes et tous bien.

Comme vous le savez, cette année c'est le Népal qui s'est déplacé en Suisse! Pour ceux qui ont eu l'opportunité de venir à notre déjeuner des donateurs en mai dernier à Bursinel, nous avons eu la grande joie d'accueillir et de vous présenter Lakhphuti qui était très honorée de faire votre connaissance.

Voici quelques photos souvenirs de la préparation à cet évènement :



Nous profitons de ces lignes pour remercier encore chaleureusement la Commune de Bursinel pour son accueil et sa mise à disposition de la salle. Nous aimerions également remercier tous les membres de notre Conseil de fondation qui nous ont aidé durant cette journée.

Il est impossible de résumer Lakhphuti en 2 phrases, car sa vie est une véritable aventure que même les népalais ne soupçonnent pas ! Pour ceux qui n'ont pas pu être présents à notre journée, je voudrais rappeler que Lakhphuti n'a pu aller à l'école que durant quelques mois dans sa petite enfance. En effet, ses parents avaient besoin d'elle au foyer et ce sont en majorité les filles qui en font le sacrifice.

Cette souffrance a tout naturellement amené Lakhphuti à orienter sa vie vers l'aide aux autres, notamment en ce qui concerne la liberté que procure l'éducation.

Pour mémoire, il y a 11 ans, le Gouvernement népalais a engagé Lakhputi comme membre du comité de la « Nepal Mountain Academy ». Quand elle est arrivée, il y avait 8 mois de loyers impayés et 6 mois de salaires impayés ! Lakhputi a été très sensibilisée par ce problème qu'elle a pris à bras le corps, car elle n'est pas du genre à faire de la figuration ! Elle a donc retroussé ses manches et durant 4 ans elle s'est battue entre les ministères des finances, du tourisme et les privés pour convaincre ces gens de créer cette académie d'alpinisme de haut niveau alliant la théorie à la pratique. Cette académie est maintenant reconnue au niveau mondial et les membres du gouvernement ont enfin réalisé à quel point cette formation est valorisée et valorisante.

A ce titre, nous avons la grande joie et la grande fierté de vous annoncer que Dolma Lakhpa a réussi avec la meilleure note, à savoir 4 sur 4, son bachelor à la « Nepal Mountain Academy » au terme de 4 ans d'études. Au vu de cet excellent résultat, nous avons accordé à Dolma Lakhpa l'autorisation de poursuivre son cursus universitaire encore 2 ans pour obtenir un master qui est également unique et reconnu au niveau mondial.

Ci-contre, une photo publiée par l'Université de Tribhuvan, le Gouvernement et la Mountain Academy. Dolma Lama se trouve en haut sur la 3^{ème} photo depuis la gauche (elle a fait sa formation entourée de garçons qui ont été extrêmement bienveillants à son égard).



Un petit mot de Dolma Lakhpa



Avec mes collègues d'université

Salutations chaleureuses du Népal !

C'est un grand plaisir pour moi de vous écrire cette lettre. J'ai fait durant ces 4 dernières années un Bachelor Degree en Mountaineering (BMS) et j'ai obtenu le diplôme avec la meilleure note 4 sur 4. J'aimerais tant partager ce moment avec vous tous au Népal, mais malheureusement nous sommes très éloignés les uns des autres.

Je suis également heureuse de vous dire que, au vu de mes résultats et de mes performances, mon Université m'a embauchée en tant qu'assistante académique. Cela fait environ 6 mois que j'occupe ce poste. Jusqu'à présent, tout se passe très bien et je donne entière satisfaction à mes supérieurs.

Je m'apprête maintenant à entamer un master en tourisme et gestion du tourisme, je dois encore définir un sujet, ce que je ferai après avoir consulté les universités. J'aimerais faire carrière dans le tourisme.

Enfin, je voudrais vous dire toute ma reconnaissance de m'avoir soutenue pour terminer mon bachelor et je vous remercie infiniment pour votre amour et votre soutien continus.

Avec toute mon affection, Dolma Lakhkpa Lama

BRAVO DROLMA DEKYI

Drolma Dekyi a gagné le prix de la meilleure élève du collège et a été nommée capitaine de son école. A ce titre, la direction de l'école lui a offert un chèque de l'équivalent de CHF 100,- (une fortune pour le pays). Notre équipe sur place lui a ouvert un compte en banque sur lequel cet argent a été déposé, mais bien entendu elle ne pourra pas en disposer avant sa majorité.

Elle a également participé à une compétition de sport inter collège et elle a gagné un vélo ! Nous sommes très fiers d'elle.



En ce qui concerne les autres enfants, ils se portent tous très bien. Nous devons toutefois réfléchir à la meilleure façon de les orienter dans leur vie professionnelle, car ils ne sont pas tous égaux dans leur capacité à faire des études. D'autre part, il faut également les orienter vers un métier qui a un débouché et Lakhphuti va se charger de les guider en fonction de leurs aptitudes.

Voici quelques photos que les enfants m'ont envoyé lors de la célébration du festival de Dashain.



De gauche à droite, Rupa, Pratikcha, Sabita et Dolma.

CARNET ROSE

Nous avons la grande joie de vous annoncer que Mingmar est devenue maman d'un petit garçon prénommé Adarsh. Elle a accouché en septembre dernier et vit désormais à nouveau au Népal. En revanche, son mari est reparti aux Seychelles à l'hôtel Constance Lémuria où il exerce toujours son activité de chef Sushi.

MERCI DE TOUT CŒUR à vous toutes et tous pour votre indéfectible soutien durant toutes ces années, nous vous en sommes très reconnaissants.

Je vous souhaite d'excellentes Fêtes de Noël et de fin d'année et que 2023 vous apporte de la joie et une bonne santé,

Brigitte Susse

LE MOT DU PRESIDENT

L'année 2022 a été à nouveau une année difficile pour le Népal.

En effet, entre l'épidémie de Covid-19 qui perdure et l'arrivée de la Dengue due au réchauffement climatique rendant le climat plus humide et plus chaud propice à la propagation du moustique tigre, une visite prolongée à Kathmandu n'est pas optimale. En effet, Brigitte est allergique aux antibiotiques et une maladie sur place serait très problématique.

Nous avons donc décidé de reporter à nouveau notre voyage au Népal.

Toutefois, Lakhphuti, la fondatrice au Népal, est venue deux fois cette année nous permettant ainsi de discuter et résoudre les différents problèmes rencontrés sur place. L'une de ses visites nous a permis d'organiser une rencontre entre les donateurs et Lakhphuti pour ceux qui ont pu se rendre à la manifestation à Bursinel. Son intervention a suscité beaucoup d'intérêt ainsi qu'une grande émotion. Le but était de vous présenter cette femme d'exception au cœur immense et à la volonté d'aboutir impressionnante.

Nous suivons l'évolution des enfants par des contacts réguliers avec notre équipe sur place. Ils se donnent beaucoup de peine pour leurs études et ont réussi leurs examens annuels. Nous sommes actuellement dans la phase de choix pour leur avenir professionnel qui dépend de leur capacité aux études. Pour ceux qui ont plus de peine, nous les orientons vers l'équivalent d'un apprentissage afin qu'ils obtiennent un diplôme leur permettant d'avoir un métier qui les intéresse. Quelques-uns, particulièrement doués, auront l'opportunité d'entreprendre des études supérieures notamment une de nos filles qui désire être biologiste et qui en a vraiment toutes les dispositions si elle continue sur cette lancée jusqu'aux examens de la Maturité népalaise.

Sur le plan financier, il faut souligner l'impact de ce qui se passe au niveau mondial sur les coûts alimentaires, l'énergie etc... Fort heureusement, grâce à votre générosité et au contrôle stricte de nos dépenses, nous arrivons à faire face. Ici à nouveau, l'action de Lakhphuti est déterminante.

J'en profite pour vous remercier toutes et tous très chaleureusement pour votre soutien constant, indispensable à la réussite que nous connaissons depuis plus de vingt ans. En effet, votre aide a permis à des enfants d'acquérir de solides connaissances et de se former à un métier de leur choix. **Un grand merci de leur part.**

En conclusion, toute la Fondation vous souhaite de très bonnes Fêtes de fin d'année.

Patrick Susse,
Président